



Paris, le 8 décembre 2023

Destinataires : Rubrique « éducation » des médias nationaux

Communiqué de presse SNCL

Objet : annonces « *choc des savoirs* » du Ministre de l'Éducation nationale pour élever le niveau général des élèves

Le Syndicat National des Collèges et des Lycées SNCL estime que dans leur majorité les annonces faites par Gabriel Attal le 5 décembre **vont dans la bonne direction**.

Les groupes de niveau en français et en mathématiques permettront à **davantage d'élèves de ne plus être retardés dans leurs apprentissages** et d'aller au maximum de leurs possibilités, à condition que les moyens nécessaires soient accordés pour faire progresser les élèves les plus faibles.

Confier au Conseil de classe la décision finale concernant les redoublements est également une mesure positive. En effet, l'équipe pédagogique qui observe au quotidien les élèves en situation d'apprentissage est la mieux placée pour savoir si le redoublement sera ou non profitable à un élève, celui-ci ne devant être ni systématique ni laissé au bon vouloir des familles.

Conditionner le passage au lycée à l'obtention du DNB **fixera un objectif de niveau** pour la fin des études en collège, qui poussera les élèves ayant les moins bons résultats à travailler davantage, sachant que les élèves passent en moyenne presque autant de temps devant les écrans que dans les établissements scolaires. **Le recul du contrôle continu dans l'attribution du brevet est nécessaire**.

Envoyer au lycée des élèves qui n'ont pas le niveau requis pour y suivre les études avec profit, c'est les envoyer dans le mur.

Invité de France-Infos le lendemain, et en réponse aux questions des journalistes le Ministre y a explicité certaines de ses annonces. À la question « *est-ce la fin du collège unique* », il a répondu non, c'est la fin du « *collège uniforme* ». Le SNCL partage cette analyse, et d'autant plus que le contenu de ces annonces **figure explicitement dans ses motions de congrès** depuis de nombreuses années.

Le SNCL encourage le Ministre à poursuivre dans cette voie sans se soucier des manœuvres de récupération politique qui n'ont pas tardé à se manifester. Il appuiera de toutes ses forces pour permettre la concrétisation de cette volonté, pour le bien de tous les élèves.

Le Secrétaire général,
Norman GOURRIER

Contact : Norman Gourrier
06 72 85 74 75